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長久以來國家體育總局反興奮劑中心的
工作均集中於專業競技運動員，如舉

重、田徑等項目就是重點關注對象，而足
球則沒有被劃入高危行列，得到的反興奮
劑活動資源較少，2015年超過1萬7千個
檢測樣本中，只有309個屬於足球，相反
世界反興奮劑組織的檢測則以足球為重
點，檢測足球員的例子佔總量的10％。

金敬道涉藥響警號
不過隨着中超發展愈來愈蓬勃，愈來愈受到國內外
的關注，國家體育總局反興奮劑中心及中國足協均認
為有必要加強合作，而早前山東魯能球員金敬道在亞
冠盃賽前被亞洲足協驗出服用「瘦肉精」而被罰停賽
60天，更是為中國球壇響起了警號。
反興奮劑中心就正在為參加2017年全國青少年男子
足球18歲以下冬訓錦標賽的球員開展了反興奮劑教育
活動，參加本年度錦標賽的24支球隊共506名運動員
和107名官員均悉數參加。反興奮劑中心副主任趙健
表示今次是職業體育反興奮劑工作的新起點，因為此
前的反興奮劑教育面對的主要是專業運動員，而這一
次則算是進入職業俱樂部層面：「這些球員的身份複
雜，一方面為省市、國家隊効力，另一方面又可以參
加職業聯賽。而職業體育的反興奮劑工作向來都是難
點，怎麼開展教育、檢查和處罰都需要探索，我們希
望首先從教育入手，提高反興奮劑認識，體會到反興
奮劑也是職業體育管理的重要部分。」
趙健表示今次活動得到中國足協的大力支持，期待
雙方今後進一步加強合作，而中國足協可以提供更多
資源於反興奮劑活動。

■香港文匯報記者郭正謙

反興奮劑中心擬與足協加強合作
今年的國際體壇仍然免不了因禁

藥醜聞而蒙上陰影，山東魯能球員

金敬道早前更被亞洲足協驗出服用

禁藥而被停賽，為防止禁藥進一步

入侵中國足壇，國家體育總局反興

奮劑中心計劃與中國足協進一步合

作，希望將反興奮劑活動擴展至職

業球會的層面。

山東高速男籃隊球員陶漢林
因在前期賽後興奮劑例行檢測
中呈陽性，自CBA第12輪（11
月29日）起他被暫停比賽。
山東隊方面在 29日表示：

「今日下午5點接中國籃協通
知，我俱樂部運動員陶漢林在
前期賽後興奮劑例行檢測中呈
陽性（成分為瘦肉精），初步
判斷為就餐過程中誤食了含有
瘦肉精食物。根據規定，自本
輪開始暫停比賽，俱樂部將加
快辦理相關申訴手續，力爭盡
快恢復參賽資格。感謝大家長
期以來的支持和理解！！」

陶漢林當天也在微博上回應
稱：「自己平時飲食比較注
意……更沒有服用任何藥
物……今天下午5點接到籃協
通知此事……自己及俱樂部正
在積極準備申訴材料……也相
信籃管中心會徹查此事……感
謝大家的關心。」
陶漢林本賽季為山東高速隊

出場11次，場均上場時間近30
分鐘，場均能得到13.5分和5.9
個籃板。在29日的第12輪CBA
聯賽中，缺少了陶漢林的山東
隊在客場以99：122不敵深圳
馬可波羅。 ■新華社

陶漢林疑誤服瘦肉精遭停賽

北京國安球員張帥
2003年11月22日
■北京國安對上海申花的比賽後，張帥接受興

奮劑尿檢，體育總局在檢查後宣佈張帥A瓶

尿檢中含有麻黃鹼，之後的B瓶也是陽性。

遼寧中譽球員劉建生
2004年中超第12輪
■遼寧中譽主場1：5輸給大連實德賽後，遼寧

門將劉建生被抽中參加例行藥檢，劉建生尿

檢A瓶結果為陽性，尿樣中含有苯丙胺和甲

基苯丙胺（「冰毒」），而B瓶結果與A瓶結

果一致。

瀋陽金德球員張可
2004年10月16日
■瀋陽金德與天津泰達客場比賽後，金德後衛

張可被抽到尿檢，經檢測，張可興奮劑檢測

結果A瓶尿檢呈陽性。經查張可所屬服違禁

藥物名為「庚胺醇」，這種藥物在當年奧運

會期間剛剛上了禁藥名單。

山東魯能門將韓鎔澤
2014年
■魯能門將韓鎔澤在U22國家隊進行集訓時，

與朋友外出吃喝，不慎誤服了含有克侖特羅

（瘦肉精）的肉食品。在進行聽證說明後，

足協對他進行罰款5000元人民幣的處罰。

香港文匯報訊（記者 潘志南）今天上任的
香港體育學院首任副院長、壁球運動員出身
的蔡玉坤昨晨聯同院長李翠莎和傳媒見面，
他希望把昔日管理球隊的經驗帶進新職位，
協助現任院長優化體院這個精英培訓基地，
做到「全力以赴，無愧於心」。
1982年以香港首批精英運動員身份進入體
院的他，上任後的第一重任就約會17個精英
項目的總會代表，與他們溝通，了解他們的
需求。
在體院從球員、助教、教練、總教練到如
今升任副院長，34年來踏實不「離地」的蔡
玉坤心中已有多個構想，包括向社會宣揚正
面的體育文化；其次是善用政府資源，幫助
運動員得到全面發展，為他們拓展退役後跟
社會銜接的路徑，助他們升學、就業。
蔡玉坤指辦工室細了，但工作任重道遠。
因為備戰2018年的亞運及2020年的奧運將是
其主力工作之一：「2020年奧運是終極目
標，2018年的亞運則可說是前哨戰。」
放眼羽毛球、壁球、單車及其他項目都有

不少20餘歲達世界水平的精英，蔡玉坤形容
自己上任得合時。但對於要暫時放下壁球總
教練一職，他直言有不捨：「自加入體院開
始，自己共經歷了五屆亞運，與香港壁球一
起經歷過高低起伏，一定會有不捨。但自己
仍希望挑戰新角色。」他希望繼續與壁球運

動員和教練保持聯絡，望他們把握眼前的機
會令香港體壇更上一層樓。
李翠莎指出，今年香港運動員在世界級賽

事拿了60面獎牌、亞洲水準的也有138面獎
牌之多。蔡玉坤指上任副院長是一項挑戰。

蔡玉坤升任體院副院長 迎新挑戰

中國頭號選手丁俊暉當地時間29日
在英國錦標賽第三輪的比賽中，以2：
6不敵威爾士選手占美鍾斯，無緣16
強。另外一名中國選手張安達則以6：

3擊敗英格蘭選手曼恩，順利晉級16
強。
世界排名39位的鍾斯交出單桿61分

拿下首局，第二局在最後階段又以單
桿46分清枱，慢熱的丁俊暉之後連扳
兩局。然而中場休息後，丁俊暉手感
又冷，鍾斯則佔據了絕對優勢，連下4
局鎖定勝利。
擊敗世界排名第五的丁俊暉，鍾斯取

得了職業生涯中最重要的一場勝利，也
是首次闖入英錦賽16強。丁俊暉的出
局也意味着排名前五的選手中，只剩下
排名第一的沙比和排在第四的希堅斯。
排在第二的冰咸和三號種子卓林普都在
前一輪出局。 ■新華社

丁俊暉止步英錦賽第三輪;�;�
$1$1

人和宣佈建業外援伊沃加盟

北京人和足球俱樂部29日發佈消息稱，巴
西球員伊沃將從明年元旦開始正式加盟北京
人和俱樂部。河南建業則對此表示不解。11

月28日晚，伊沃發表微博，表達即將離開河
南建業的想法。但河南建業認為，伊沃與建
業俱樂部尚有合同在身，且合同中對球員的
續約、轉會、租借等均有明確詳細約定，俱
樂部將遵照契約精神及國際足聯規則、中國
足協規定行使相關權利。 ■新華社

東方男籃今晚修頓再戰聖徒
東方龍獅籃球隊於較早前作客高雄聖徒，

取得ABL的第一場勝仗。球隊今晚8時於主
場灣仔修頓室內場再戰高雄聖徒，期望再下
一城取得兩連勝。比賽今午12時起於球場
開始售票，成人票60元、全日制學生及60
歲以上長者門票40元。今季的ABL賽事，

有線電視將直播東方龍獅所有主、客場共
20場賽事。

■記者 陳曉莉

冰島男足領隊飛抵南寧考察
香港文匯報訊（記者 蘇徵兵 南寧報

道）首屆「中國盃」國際足球錦標賽參賽球
隊冰島隊領隊古奈．吉爾弗森和一名隨從人
員29日抵達南寧，對比賽場地進行考察。
「中國盃」國際足球錦標賽將連續五年落戶
南寧，首屆賽事將於2017年1月9日—16日
在南寧舉行。據悉，南美勁旅智利隊的代表
也將於周六飛臨廣西，實地考察比賽場地和
配套設施情況。

香港文匯報訊（記者 潘志南）港超
聯周日將重演上世紀足球經典「南巴
大戰」。為此，南華與九巴元朗兩支
球隊昨為比賽造勢，當年兩隊的元老
級球星，九巴的劉添及南華「四條
煙」之一的莫振華、南華足主張廣
勇、九巴商務總監唐東明和現役南華
球員陳肇麒、元朗球員陳衍光一起出
席宣傳。

劉添及莫振華均憶起當年通宵排隊
撲飛、坐滿四萬球迷的墟冚場面。陳
衍光坦言自小看足球已慕名南華，當
球員後總是想贏南華。陳肇麒認為
「南巴大戰」是經典賽事，希望周日
再踢一場經典賽事。
「南巴大戰，經典重現」，南華足

主張廣勇亦送出300張長者特惠門票，
凡年滿60歲的南華球迷會會員，可於
明日上午9時至下午5時30分，或星期
六上午9時至下午1時，到加路連山道
南華會體育中心地下南華體育會會員
部旁窗口，出示會員卡免費換領長者
特惠票換票證一張，每人限取2張換票
證。

灝天挫元朗晉菁英盃八強
另外，昨晚在小西灣運動場上演的

「富力菁英盃」 淘汰賽首圈賽事，標
準灝天以 3：1挫九巴元朗，晉級 8
強。

港超將演南巴大戰 盼重現經典

中國足壇興奮劑案例

■陶漢林（右）賽後藥檢結果
呈陽性。 新華社

■劉建生於2004年被驗出
服食冰毒。 資料圖片

■■亞魯能球員金敬道亞魯能球員金敬道
（（右右））亞冠賽前藥檢亞冠賽前藥檢
呈陽性呈陽性。。 新華社新華社

■韓鎔澤與朋友
外出吃喝時誤服
「瘦肉精」。

網上圖片

■張廣勇（左起）、陳肇麒、莫振華、
劉添、唐東成及陳衍光為賽事造勢。

潘志南 攝

■丁俊暉狀態低迷無緣16強。 新華社

■北京人和官方宣佈伊沃加盟。 微博圖片

■蔡玉坤（左）暢談宏圖偉
願。 潘志南 攝


